













uang kepada Akil Mochtar selaku Hakim Konstitusi yang memeriksa perkara gugatan pilkada pihak penyuap. Walaupun sejatinya telah ada rencana untuk menerima suap dari pihak penyuap antara pelaku dengan Akil Mochtar selaku Hakim Konstitusi.

Pelaku melakukan tindakan turut serta dalam menerima suap tersebut karena ada hubungan moral dengan Akil Mochtar (Hakim Konstitusi). Karena pelaku pernah bekerja di kantor hukum milik Akil Mochtar sebagai advokat. Sehingga secara tidak langsung ada ikatan batin dalam dunia kerja diantara keduanya.

Hakim perlu mendalami hukum materiil dalam tindak pidana suap tersebut. Tidak hanya hukum formil yang jelas tertera dalam tiap pasal peraturan perundang undangan saja. Dimana jika unsur-unsur dalam pasal telah terpenuhi sudah cukup untuk menjerat terdakwa dengan hukuman.

Jika dilihat dari aspek kerugian keuangan negara dan kerugian perekonomian negara. Hukuman itu telah sesuai bagi pelaku turut serta korupsi dalam bentuk suap tersebut. Namun, dilihat dari fakta hukum ketika pembuktian dalam persidangan apakah pelaku terindikasi menerima uang suap untuk dimilikinya sendiri sebagai jasa perantara suap kepada hakim ataukah tidak. Pelaku disini hanya mengantarkan sekaligus bertemu dengan pihak penyuap tanpa ada indikasi bagi hasil dengan M. Akil Mochtar (Hakim Konstitusi). Jika dilihat dari hukuman yang dijatuhkan tersebut dirasa hakim terlalu berlebihan dalam menentukan hukuman bagi terdakwa,









Menurut analisis penulis dari sumber-sumber data yang telah terkumpulkan dapat diketahui bahwasanya perkara tindak pidana turut serta sebagai perantara suap kepada hakim dalam hukum pidana Islam dapat dikatakan *isyṭīrak fil jarīmah risywah* dengan unsur kesengajaan, terhadap pelaku dijerat hukuman *ta'zīr* sebagaimana ditetapkan pada *jarīmah risywah*.

Menurut, analisis penulis hukuman *jarīmah ta'zir* lebih tepat diterapkan pada pelaku tindak pidana turut serta sebagai perantara suap kepada hakim. Penulis menggolongkan *jarīmah* turut serta dalam melakukan *risywah* kepada hakim ini ke dalam turut berbuat *jarīmah risywah* langsung, bersama-sama, dan terencana (*al-Tamalu'*)

Hukuman *ta'zīr* adalah hukuman yang diberikan oleh hakim, maka dalam perkara ini hakim memiliki wewenang dalam menyelesaikan dan memutus perkara berdasarkan Undang Undang yang berlaku dan peraturan-peraturan yang berlaku

Hukum Pidana Islam sebagai bagian dari hukum Islam itu sendiri, menerapkan hukuman dengan tujuan menciptakan sebuah ketentraman individu dan masyarakat serta mendidik dan mencegah perbuatan-perbuatan yang melanggar aturan dan undang undang yang ditetapkan tentunya memperbaiki perilaku moral yang tidak baik di masyarakat.

Tujuan pemberian hukuman dalam hukum pidana Islam yaitu merealisasikan kemaslahatan umat dan sekaligus menegakkan sebuah keadilan. Dalam *jarīmah ta'zir* hakim dapat memilih bentuk hukuman yang tepat bagi

pelaku kejahatan, disesuaikan dengan unsur formil dan materiil dalam tindak pidana.

Berdasarkan pertimbangan hakim dalam Putusan No. 2262 K/Pid.Sus/2014 di Mahkamah Agung dalam mekanisme hukumannya, penulis menganalisis dilihat secara formil sudah sesuai dengan hukum pidana Islam. Artinya unsur-unsur penyertaan (*isytirak fil jarimah*) dalam *risywah* memang benar-benar terbukti. Tetapi dilihat secara materiil bahwa hukuman yang diterapkan oleh hakim kepada pelaku tindak pidana turut serta sebagai perantara suap terhadap hakim tidak mencerminkan aturan yang tertera dalam hukum pidana Islam. Bahwa selain unsur formil hakim perlu menelaah unsur materiil yang ada dalam fakta hukum di persidangan berkaitan dengan motif sekaligus alasan terdakwa melakukan perbuatan tersebut. Dimana fakta hukum tersebut harus saling berhubungan yang nantinya akan digunakan hakim sebagai petunjuk dalam menentukan hukuman bagi pelaku tindak pidana tersebut.

Tampaknya hakim terlalu mengedepankan unsur formil saja dalam pembuktian fakta hukum di persidangan, tanpa memperhatikan unsur materiil. Sehingga putusan yang dihasilkan tampaknya belum memenuhi keadilan bagi terdakwa. Dimana terdakwa juga mempunyai hak asasi manusia yang patut dijunjung tinggi dan dilindungi.